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ANTEQUERA

Una Feria ‘delicatessen’
AGROGANT___La cabra malagueña, la
gran protagonista de la carpa
agroganadera del Recinto Ferial

GASTRONOMÍA_ Aldamira, ganador
del I Mundial de Mollete en el marco
de ‘Antequera Que Bien Me Sabe’

CONCIERTOS_ Melody arrasa como
un huracán en la noche del sábado
tras su paso por Eurovisión



Al Sur del
Torcal, por
Alonso Martín

El sur del Torcal se viste de Romería, fiesta y
tradición durante la primavera

Mayo, el mes de María, es
digno de mencionar, y más este
año, con los manantiales pro-
porcionando el máximo de
agua cristalina. Los olivares,
cargados de trama, y las mar-
garitas, amapolas y el amarillo
de las gayumbas con un colori-
do espectacular. Es el mes de
las romerías; Villanueva de la
Concepción lo celebró a princi-
pios de mayo a los pies del Tor-
cal, en el hoyo de la turca.

La Joya lo ha celebrado en
los cabritos. Este fin de semana
y el pasado domingo tocó el
turno a la más antigua y concu-
rrida de público, la organizada
por el Ayuntamiento de Almo-
gía en el paraje de la Dehesa.
Para el próximo 25 se anuncia
un almuerzo de la peña del Ce-
rro con postres flamencos, a
cargo de Arriero de Colmenar,
Enrique Castillo y la guitarra
del Niño de la Jaima.

El día 24 también se anuncia
la romería en las Angosturas,
en Valle de Abdalajís, y ya se
acerca Agrogant. Las mejores
cabras y los mejores productos
del ganado caprino, con el
atractivo de la actuación de
Melody.

Este evento era, en antaño,
la gran feria donde se compra-

ban bestias para sacar el agos-
to, así como toda clase de uten-
silios y herramientas para la
cosecha.

También se aproximan las
fiestas de San Juan, la gran
fiesta de la Higuera, y por con-
siguiente el 7 sanjuanero, festi-
val flamenco para aficionados.

Sería interesante hablar de
las romerías y flores de mayo,
pero la página negra de la Hi-
guera ha sido víctima nueva-
mente, en este caso de un robo
con intimidación.

El tema ha sido transmitido
por varias cadenas nacionales
y mi opinión personal es que el
morbo ha sido interesante, por
el llamamiento desesperado de
la hermana de la víctima y lue-
go por el punto de vista y la
unión vecinal.

¿Y qué pueden hacer los ve-
cinos unidos? Supuesto que
cuando llega la policía han
transcurrido 40 minutos, y co-
mo en tantas ocasiones, el
campesino está marginado. Me
enfadó que lo que menos inte-
resa a los medios es el robo y el
peligro de meterse en las casas
para amenazar y robar. Se pide
más policía, pero de justicia no
se habla. Me da pena por todos
nosotros.
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EL TIEMPO Y 
SANTOS
Lunes
Cielos soleados con
temperaturas entre
los 30 y 16 grados
San Ángel de Sicilia
Martes
Tiempo soleado y
temperaturas entre
los 24 y 15 grados
Santo Domingo
Savio
Miércoles
Tiempo  soleado con
temperaturas entre
los 26 y 15 grados
San Juan de
Beverley
Jueves
Cielos despejados y
los termómetros
oscilarán entre los
33 y 18 grados
San Pedro de Tarantasia
Viernes
Tiempo soleado. Las
temperaturas
oscilarán entre los
33 y 20 grados
San Isaías
Fin de semana
Temperaturas entre
los 32 y 20 grados
El sábado,  San Juan
de Ávila y el
domingo, San
Mayolo de Cluny
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La dos

Lunes  2.  Farmacia COSO VIEJO.
Encarnación 11. 
Teléfono: 952 70 26 33.
Martes 3.   Farmacia VILLODRES. Plaza
San Francisco 1. 
Teléfono: 952 84 40 65.
Miércoles 4 Farmacia CERVERA. Infante
10. 
Teléfono: 952 84 13 84
Jueves 5.  Farmacia PÉREZ FALCÓN.
Campillo Bajo. 
Teléfono: 952 84 22 15
Viernes  6. Farmacia MIR MUÑOZ. Pío
XII, 6. 
Teléfono: 952 70 36 99.
Sábado 7. Farmacia FRANQUELO.
Infante 62. 
Teléfono: 952 84 01 10.
Domingo 8.  Farmacia  CARLOTA PÉREZ
OSTOS. Carreteros 3. 
Teléfono: 952 84 20 96.

FARMACIAS GUARDIA

FERIA DE HUMILLADERO
Del 20 al 24 de junio

La Escuela Municipal de
Teatro de Antequera organiza
‘Fuimos Canciones’, que
tendrá lugar el próximo 22 de
junio a las nueve y media de
la noche en la Real Academia
de Nobles Artes de
Antequera. 

AGENDA  esta semana en ANTEQUERA Y COMARCA TENDENCIA EN WEB

Adif dejará de suministrar
agua a Valle de Abdalajís:
“Es una injusticia”

FUIMOS CANCIONES
El próximo 22 de junio

Humilladero celebrará su
tradicional Feria de San Juan
del 20 al 24 de junio, con un
gran número de actividades
pensadas para los más
pequeños y no tan pequeños
de la casa durante los cuatro
días de celebración.

Manolo Torres y sus obras
serán las protagonistas de
Espacio Tribuna hasta el
próximo 30 de junio en el
Centro Cultural Santa Clara,
con acceso totalmente
gratuito y la colaboración de
la AFA. 

TRIBUNA. MANOLO TORRES
Hasta el 30 de junio

El próximo 20 de junio a las
ocho de la tarde tendrá lugar
en el Paseo Real de forma
totalmente gratuita el IX
Festival Teatri Circo de
Málaga- Cirkorama con la
colaboración del
Ayuntamiento de Antequera.

TOT BÉ. CIA CUROLLES
El próximo 20 de junio 

La noticia de la semana ha
sido que Adif dejará de
suministrar agua a Valle de
Abdalajís. Toda la
información en
www.las4esquinas.com
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Feria Primavera 
ANTEQUERA Exposición de cabra malagueña  en el Recinto Ferial y jornadas técnicas especializadas agrícolas y caprinas

El sector agroganadero celebra su gran
cita anual en la Feria de Primavera
ANTEQUERA | El Recinto Ferial de
Antequera acogió, del 30 de
mayo al 1 de junio, la celebra-
ción de Agrogant 2025, la Fe-
ria Agrícola y Ganadera inte-
grada en la Feria de Primave-
ra, que contó con un amplio
programa de actividades, ex-
positores y jornadas técnicas
dirigidas tanto al sector profe-
sional como al público fami-
liar. La exposición de raza ca-
prina malagueña, organizada
por la Asociación Española
de Criadores de la Cabra Ma-
lagueña, fue uno de los prin-
cipales atractivos en la Carpa
Agroganadera, abierta du-
rante los tres días del evento.
En ella se mostraron más de
250 ejemplares de esta raza
autóctona andaluza, acom-
pañados de talleres, demos-
traciones prácticas, degusta-
ciones y actividades educati-
vas para todas las edades. Du-
rante la jornada inaugural, se
celebraron varias demostra-
ciones de elaboración artesa-
nal de queso de cabra con el
sello 100% Raza Autóctona,
seguidas de degustaciones
abiertas al público. La granja
escuela instalada en el recin-
to ofreció experiencias dise-
ñadas especialmente para los
más pequeños, como dar el
biberón a un chivito, colorear
cabritas o posar con los ani-
males en un photocall rural,

convirtiéndose en una de las
propuestas más populares
entre las familias asistentes.
El alcalde de Antequera, Ma-
nolo Barón, acompañado por
la teniente de alcalde delega-
da de Tradiciones y Fiestas
Mayores, Elena Melero, enca-
bezó la visita institucional
junto al resto del equipo de
gobierno y miembros de la
corporación municipal. Ba-
rón destacó el valor patrimo-
nial, económico y cultural de
esta raza autóctona, subra-
yando la importancia de su
arraigo en la comarca sur del
Torcal.

Jornadas técnicas
Paralelamente, el Ayunta-
miento de Antequera celebró
en la mañana del viernes 30
de mayo una nueva edición
de las Jornadas Técnicas
Agroganaderas, un evento
que sirvió como antesala al
inicio oficial de la Feria de Pri-
mavera y Agrogant 2025. El
encuentro, de carácter espe-
cializado, tuvo lugar en el Pa-
rador Nacional de Turismo y
reunió a numerosos profesio-
nales del sector agrícola y ga-
nadero para abordar temas de
actualidad y de interés priori-
tario. El alcalde de Anteque-
ra, Manolo Barón, acompaña-
do por la teniente de alcalde
delegada de Tradiciones y

Fiestas Mayores, Elena Mele-
ro, asistió a las jornadas para
saludar a los participantes y
destacar tanto la calidad de
las ponencias como la nota-
ble afluencia registrada. Ba-
rón subrayó la relevancia téc-
nica del evento y la oportuni-
dad que representa para el
sector. “Estas jornadas han si-
do un trampolín perfecto pa-
ra que nuestros agricultores y
ganaderos se actualicen y lo-
gren sacar el máximo rendi-
miento a sus explotaciones”.
Durante su intervención, el
alcalde también remarcó la
importancia de tratar asuntos
clave como las novedades de
la Política Agraria Común
(PAC), “que cada año cambia
y obliga a una constante for-
mación”, así como el impacto
de la política comercial de Es-
tados Unidos en sectores es-
tratégicos como el del aceite
de oliva. La programación co-
menzó con una ponencia de
Gema Guzmán Díaz, investi-
gadora del IFAPA Camino de
Purchil, sobre el papel de las
cubiertas vegetales en una
agricultura más eficiente. A
continuación, Laura Rubio
Soto, técnica apícola de la
Asociación de Apicultores de
Andalucía, presentó la Deno-
minación de Origen Protegida
‘Miel de Málaga’. Posterior-
mente, Agustín García de Te-

Inauguración carpa agroganadera. VIVA Chivitos. VIVA

Jornadas técnicas. VIVA

na Fernández, jefe de servicio
de seguimiento de la PAC,
analizó las bases de la PAC
post 2027. Le siguió Pablo Res-
co Sánchez, de la Fundación
Grupo Cajamar, quien expuso
sobre la nueva política co-
mercial de EE.UU. y su impac-
to en el mercado del aceite de
oliva. La jornada finalizó con
una mesa redonda sobre la si-
tuación actual del sector agrí-
cola y ganadero en Málaga,
patrocinada por Unicaja Ban-
co, y moderada por José Ma-
ría Bergillos. Participaron re-
presentantes de COAG, UPA y

ASAJA Málaga. El sábado 31
de mayo se celebró en el Re-
cinto Ferial de Antequera la
Jornada Técnica Caprina. El
evento reunió a profesionales
del sector ganadero en torno
a temas clave como la mejora
genética, la producción que-
sera y la sanidad animal. La
jornada comenzó con la pre-
sentación del proyecto
RC4GOAT por la Asociación
Española de Criadores de la
Cabra Malagueña, seguida de
ponencias sobre la Denomi-
nación de Origen Protegida
‘Quesos de Málaga’, la histo-

ria del sector caprino mala-
gueño y su vínculo con el te-
rritorio. Durante la tarde se
realizaron sesiones prácticas
de calificación morfológica,
una charla sobre el control
del CAEV en las ganaderías
de CABRAMA, y una forma-
ción sobre elaboración y cata
de queso de cabra. Con esta
iniciativa, el Ayuntamiento
reafirmó su compromiso con
el impulso del sector agroga-
nadero, apostando por el co-
nocimiento, la innovación y
la formación como pilar del
desarrollo.
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Feria de Primavera Antequera |

Los conciertos vuelven a  llenar de gran
ambiente el Recinto Ferial de Antequera
ANTEQUERA | Antequera vivió
este fin de semana una nueva
edición de su Feria de Prima-
vera con un cartel musical
que supo unir actualidad, es-
pectáculo y cercanía con el
público. Del 30 de mayo al 1
de junio, la caseta municipal
del recinto ferial se consolidó
como el gran epicentro del
evento, con acceso gratuito a
todos los conciertos y pro-
puestas para todas las eda-
des.
La noche del viernes arrancó
con fuerza con la actuación
de Nyno Vargas, uno de los
referentes del panorama ur-
bano nacional. Con su fusión
de flamenco, rap y reguetón,
el artista valenciano ofreció
un espectáculo vibrante que
marcó el inicio de la feria con
un lleno absoluto del público
más joven y fans del artista
valenciano.

El sábado 31 de mayo, la feria
alcanzó su punto álgido con
la actuación estelar de Me-
lody, que regresaba a España
tras su paso por Eurovisión
2025 en Basilea. Por primera
vez en la historia de Anteque-
ra, el escenario del recinto fe-
rial acogía a la representante
española en el festival euro-
peo apenas dos semanas des-
pués del certamen.

La artista andaluza, que
inició su carrera con tan solo
diez años, ofreció un reperto-
rio que combinó sus éxitos
más conocidos con los nue-
vos temas que la han catapul-
tado a una proyección más
internacional. 

Cercana, potente y entrega-
da, Melody pisó con más fuer-
za que un huracán el escena-
rio de Antequera y convirtió
la noche en una auténtica
fiesta. 

Su aparición sobre el esce-
nario fue recibida con entu-
siasmo por parte del público,
que coreó sus temas más co-
nocidos y cantó a todo pul-
món su hit eurovisivo ‘Esa Di-
va’ que cerró un auténtico
show de algo más de dos ho-
ras en el que hubo momentos
de todo tipo, desde una can-
ción compartida con su pa-
dre, hasta un pequeño susto
con una persona del público
que se encontraba indispues-
ta y que paralizó por unos mi-
nutos el desarrollo normal
del concierto.

El domingo, la programa-
ción musical se cerró con un
guiño a las familias y al públi-
co infantil. A las siete de la
tarde, el musical ‘De Ellos
Aprendí’ llenó de magia el es-
cenario con un recorrido por
las canciones más entraña-
bles del universo Disney.

ANTEQUERA Melody pisó el escenario de la Feria de Primavera con más fuerza que un huracán 

Melody. VIVA

Público en el concierto de Melody . VIVA

Melody cantando con su padre. VIVA

Nino Vargas. VIVA

Musical infantil. VIVA
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Feria de Primavera Antequera  |

CULTURACoincidió con el III Encuentro Provincial de Peñas

La Feria de Primavera de
Antequera abre la temporada
taurina con una corrida mixta 
ANTEQUERA | En el marco de la
Feria de Primavera de Ante-
quera, se celebró el domingo
1 de junio una destacada co-
rrida mixta que marcó la
apertura oficial de la tempo-
rada taurina en la ciudad. El
festejo reunió a tres nombres
de referencia y promesa del
toreo: la rejoneadora Lea Vi-
cens, el matador de toros
Santana Claros y la novillera
Olga Casado, quien debutó

en plazas de la provincia de
Málaga, completando así un
cartel diverso y atractivo.

Se lidiaron astados de las
ganaderías de Fermín Bo-
hórquez, Murube y Rocío de
la Cámara, en una jornada
que congregó a numerosos
aficionados y se vivió con
especial intensidad en la
plaza de toros de Antequera,
como parte del ambiente
festivo de la feria.

Además, este festejo coinci-
dió con la celebración del III
Encuentro de Peñas, Asocia-
ciones y Entidades Taurinas
de la Provincia de Málaga,
promovido por la Diputa-
ción Provincial, lo que aña-
dió un valor simbólico y par-
ticipativo al evento, refor-
zando la dimensión cultural
y social de la tauromaquia
en el calendario festivo de la
ciudad.

Momento de la jornada . VIVA

ANTEQUERA Sesión impartida por Equialia

La equinoterapia, presente en
la Feria de Primavera
ANTEQUERA | La Feria de Prima-
vera de Antequera dio un pa-
so más hacia la inclusión
con la incorporación de una
nueva actividad: una terapia
ecuestre dirigida a personas
con diversidad funcional,
organizada por la Asocia-
ción Terapéutica Equialia en
colaboración con el Ayunta-
miento de Antequera y con
el patrocinio del centro
ecuestre Equialia.

El evento tuvo lugar el do-
mingo 1 de junio, en la zona
de Corazón de María, en ho-
rario de once de la mañana a
dos de la tarde. Las inscrip-
ciones, de carácter gratuito,
se realizaron en el mismo lu-
gar a partir de las diez y me-
dia.

Los participantes disfru-
taron del contacto directo
con los caballos en un entor-
no seguro, terapéutico y lle-
no de emociones positivas. 

La terapia ecuestre, cono-
cida por sus múltiples bene-
ficios físicos, cognitivos y
emocionales, permitió mejo-
rar aspectos como el equili-

brio, la coordinación, la
musculatura, la concentra-
ción, la autoestima y la inte-
gración social. 

Esta iniciativa simbolizó
el compromiso de Antequera

y Equialia con una feria in-
clusiva, diversa y pensada
para todos, combinando tra-
dición, naturaleza y sensibi-
lidad social en un espacio
único.

Sesión de terapia con los caballos VIVA

ANTEQUERA Más de una treintena de productores ofrecieron cerca de doscientos productos gourmet  y Aldamira ganó el I Mundial de Mollete

Antequera, ‘Qué Bien me Sabe' convierte la ciudad en
capital gastronómica de Andalucía durante la feria 
ANTEQUERA | La Carpa Especial
Gastronómica fue uno de los
grandes epicentros de la Fe-
ria de Primavera gracias a la
celebración de la segunda
edición de ‘Antequera, Qué
Bien Me Sabe’, presentada
oficialmente en el recinto fe-
rial y celebrada del 30 de ma-
yo al 1 de junio, en el marco
de AGROGANT 2025.

El evento, con horario de
apertura de doce a ocho se in-
auguró el viernes 30 de mayo
y reunió a más de una treinte-
na de productores que ofre-
cieron cerca de doscientos
productos gourmet, con es-
pecial protagonismo de los
sabores de kilómetro cero:
embutidos, chacinas, quesos
artesanos, molletes, dulces
tradicionales, mieles, vinos y
vermús, entre otros. Una pro-
puesta pensada no solo para
el disfrute gastronómico, si-
no también como una expe-
riencia familiar, con talleres y
actividades interactivas.
El alcalde, Manolo Barón,
destacó durante la presenta-

vas tendencias gastronómi-
cas. Paralelamente, los niños
pudieron participar cada día
en talleres infantiles con acti-
vidades como la elaboración
de brownies con AOVE, rece-
tas con productos locales y
catas adaptadas.

Entre las novedades más
singulares de esta edición
destacó la escultura en cho-
colate de la Peña de los Ena-
morados, elaborada por la
empresa malagueña Las Deli-
cias de Minue, que se convir-
tió en uno de los elementos
más fotografiados del evento.

Durante la celebración de la
segunda edición de ‘Anteque-
ra, Qué Bien Me Sabe’, el al-
calde Manolo Barón destacó
el valor de esta iniciativa co-
mo “una apuesta firme por
las formas auténticas de pro-
ducción agroalimentaria, por
los productos genuinos y na-
turales que definen el carác-
ter de nuestra tierra”. Barón
subrayó también el aumento
de la participación respecto a
la pasada edición y el interés

ción que esta segunda edi-
ción supuso “un paso adelan-
te muy importante respecto al
pasado año”, subrayando el
incremento del 20% en el nú-
mero de productores y reafir-
mando el compromiso del
Ayuntamiento con la produc-
ción agroalimentaria autóc-
tona y la gastronomía como
seña de identidad de Ante-
quera.

Uno de los momentos más
esperados fue el I Campeona-
to Mundial del Mollete de An-
tequera, celebrado el sábado
31 de mayo, bajo la dirección
del cocinero y presentador
Enrique Sánchez, quien ade-
más ofreció una clase magis-
tral previa. En esta primera
edición se llevó el premio Al-
damira. Los quesos artesanos
también tuvieron un lugar
destacado, con la presencia
del reconocido experto nacio-
nal José Luis Martín.
La innovación estuvo presen-
te en el espacio ‘Antequera
Fusión’, donde la cocina tra-
dicional se combinó con nue-

Momento de la inauguración. VIVA

creciente de productores de
distintos puntos de Andalu-
cía, desde Ronda hasta La
Roda de Andalucía o Colme-
nar, que se sumaron a esta
propuesta que combina tra-

dición, innovación y calidad.
Por su parte, la concejala Ana
Cebrián expresó el orgullo de
ver cómo Antequera se con-
vierte estos días en el verda-
dero corazón de Andalucía

también a nivel gastronómi-
co, reivindicando el protago-
nismo de los productores lo-
cales. “Aquí sacamos pecho y
presumimos de nuestro patri-
monio gastronómico”.
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Antequera  |
AGRICULTURA Reunión con los directivos

ANTEQUERA | Con motivo de la
visita de la vicepresidenta
primera del Gobierno y mi-
nistra de Hacienda, María Je-
sús Montero, a Dcoop, el al-
calde de Antequera, Manolo
Barón, ha solicitado en un
comunicado el compromiso
del Gobierno de España en la
financiación de la llamada
‘autopista del agua’ como
una infraestructura hídrica
imprescindible para la agri-
cultura en la comarca de An-
tequera, destacando su im-
portancia para la sostenibili-
dad agrícola y la lucha con-
tra la despoblación rural.

‘Futuraqua’ contempla la
construcción de una red de
tuberías de aproximadamen-
te 120 kilómetros, con un
coste estimado de 750 millo-
nes de euros, que permitiría
reutilizar hasta 60 hectóme-
tros cúbicos de aguas trata-
das anualmente, actualmen-
te vertidas al mar.

El alcalde considera que es-
te proyecto es esencial para
la supervivencia de la agri-
cultura en la provincia, ha-
ciendo al respecto una lla-
mada de atención al Gobier-
no de España para que com-
prendan la envergadura y ur-
gencia del proyecto. En este
sentido, el regidor anteque-
rano espera contar con el
compromiso del Gobierno de
España para garantizar así el
futuro de la agricultura en la
comarca.

Al ser preguntada por los
periodistas, Montero ha afir-
mado que desde el Gobierno
atenderán y escucharán to-
das las peticiones que estén

a su alcance "siempre que
haya proyectos sólidos de-
trás e iniciativas viables,
tanto económicamente co-
mo medioambientalmente,
pues ambas cuestiones son
fundamentales para la ges-
tión del agua".

Visita a Dcoop
La vicepresidenta primera
del Gobierno y ministra de
Hacienda, María Jesús Mon-
tero, ha visitado este viernes
las instalaciones de Dcoop
en Antequera y ha manteni-
do una reunión con directi-
vos de la cooperativa agroa-
limentaria, con el presiden-
te, Antonio Luque al frente.

Durante este encuentro se
le han trasladado varios pro-
yectos en los que trabaja
Dcoop actualmente, como el
ya mencionado Futuraqua,
una comunidad de regantes
que busca reutilización de
aguas regeneradas que co-
nectarían las depuradoras
de Málaga con los campos de

la zona norte de la provincia
malagueña. Esto garantiza-
ría la producción de alimen-
tos y la generación de rique-
za y empleo en las comarcas
centrales de Andalucía.

Asimismo, han abordado
proyectos de comercializa-
ción presentes y futuros de
Dcoop, que pasan por incre-
mentar la actividad de enva-
sado de aceite en los merca-
dos nacionales e internacio-
nales.

Sobre los aranceles esta-
dounidenses, el presidente
de Dcoop le ha transmitido
la necesidad de que no se ha-
ga distinción por países ni
entre sectores dentro de la
Unión Europea.

Montero, por su parte, ha
destacado la relevancia de
Dcoop en el ámbito agroali-
mentario, calificándola co-
mo la cooperativa más im-
portante de España y líder
mundial en la producción de
aceite de oliva y aceituna de
mesa.

Antequera solicita financiación
estatal para la ‘autopista del
agua’ con motivo de la visita de
Montero a Dcoop

Rueda de prensa VIVA

ANTEQUERA La plantilla lleva dos semanas en huelga

ANTEQUERA | El alcalde de Ante-
quera, Manolo Barón, de-
nunció el pasado miércoles
el agravio comparativo entre
la ciudad y el resto de pue-
blos de la comarca ante la
huelga del servicio de recogi-
da de envases y plásticos de
la UTE Envases Ligeros Mála-
ga.

El primer edil reprochó la
situación en la que se en-
cuentran los contenedores
amarillos del término muni-
cipal respecto a otros muni-
cipios de la zona, donde
comprobaron de primera
mano que están “totalmen-
te” limpios, lo que atribuyen
al cumplimiento de los servi-
cios mínimos en esas locali-
dades.

“Nosotros vamos a seguir
apoyando la huelga de los
trabajadores para que digni-
fiquen sus condiciones labo-
rales, pero lo que no vamos a
permitir es la discriminación
de los ciudadanos de Ante-
quera que pertenecen al mis-
mo consorcio, siendo la po-
blación que paga infinita-
mente más que cualquier
otro pueblo. Que encima de
pagar, nos comamos la basu-
ra, perdonen la expresión, y
los que no pagan estén lim-
pios como una patena, no es
de recibo. Exigimos igualdad
de trato”, señaló.

En este sentido, el regidor
afirmó que el Consistorio pa-
ralizará los pagos al Consor-
cio y revisará proporcional-
mente los costes que supo-
nen estos diez días de no re-
cogida de basura. “FCC y UR-
BASER son poco transparen-
tes porque no nos dicen con
certeza las toneladas de en-
vases que les llevamos,

cuando por ejemplo nuestra
empresa municipal pesa los
contenedores verdes y grises
al gramo”, añadió. Por otro
lado, el Ayuntamiento dará
la orden a los operarios de
Aguas del Torcal para que
comiencen a retirar las bol-
sas que están depositadas en
el suelo con el fin de garanti-
zar las condiciones higiéni-
cas sanitarias y de circula-
ción de las personas. “A me-
dida que han pasado los dí-
as, los contenedores amari-
llos se han ido llenando, tan-
to los soterrados como los
que se encuentran en la su-
perficie. Ya no caben más en-
vases, por lo que se van de-
jando en el suelo. Hemos lle-
gado a una situación que no
es agradable y que ha ido au-
mentando de una manera
absolutamente rápida y des-
proporcionada”, manifestó.

Al respecto, esperan que
“no se produzca ningún pi-
quete – como ya ha habido –
que quiera privar a nuestros
trabajadores de realizar
unas labores que eran sim-
plemente despejar unas ace-

ras. Nosotros no hemos toca-
do ni un solo contenedor
amarillo”, insistió.

“Si hay huelga, hay huelga
para todos. No puede ser que
las concentraciones sean en
Antequera y las manifesta-
ciones en la Feria de la Pri-
mavera, pero que luego no se
recojan los envases. No pue-
de ser que seamos de segun-
da y otros pueblos de prime-
ra. Los antequeranos tene-
mos los mismos derechos
que el resto y como alcalde
me voy a encargar de preser-
varlos”, concluyó.

A pesar de todo, el alcalde
ha reiterado el posiciona-
miento del Ayuntamiento de
Antequera a favor y en de-
fensa de las reivindicaciones
laborales de la plantilla de la
UTE Envases Ligeros que su-
man ya dos semanas de
huelga por sus condiciones
laborales y salariales.

Las protestas afectan a más
de 90 municipios de toda la
provincia aunque por ahora
se han paralizado a la espera
de una nueva negociación en
sí.

Barón denuncia la
«discriminación» de la ciudad
en la recogida de envases

Visita VIVA
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Barón en rueda de prensa. VIVA

Actividad hípica en Finca la Bobadilla. VIVA

ANTEQUERA Para este verano ya  están preparando clases y actividades recreativas con los caballos para los niños, así como acampadas los fines de semana

ANTEQUERA | Desde su constitu-
ción en mayo de 2023, Equia-
lia ha protagonizado un cre-
cimiento exponencial que la
ha situado como un centro
ecuestre referente en el sec-
tor ecuestre andaluz. Inicia-
da su actividad el 1 de junio
de 2023 en una finca de 70
hectáreas con más de 40.000
metros cuadrados de instala-
ciones, la entidad nació con
la vocación de impartir cla-
ses de equitación, ofrecer
pupilaje de caballos en semi-
libertad y desarrollar turis-
mo ecuestre.

Un arranque humilde con
grandes expectativas
Al comienzo, Equialia conta-
ba con apenas cuatro caba-
llos y siete alumnos, acogi-
dos en unas instalaciones
prácticamente abandona-
das. Pese a las dificultades
iniciales, la dirección —lide-
rada por la empresaria Inma
Rey— apostó por una rehabi-
litación completa de los re-
cintos y la ampliación de ser-
vicios. Hoy, el centro dispo-
ne de 25 ejemplares y supera

los 150 usuarios regulares,
quienes disfrutan ya de unas
instalaciones mejoradas y
ampliadas.

Hípica en Herrera
En septiembre de 2024,
Equialia asumió la gestión
de la Escuela Municipal de
Equitación de Herrera. De la
mano del técnico deportivo
Mario Carrillo, el proyecto
municipal ofrece clases de
equitación a más de 50 alum-
nos y gestiona 45 caballos es-
tabulados. Esta colaboración
público-privada refuerza la
presencia de Equialia en el
ámbito formativo y en la di-
fusión de la hípica a nivel lo-
cal.

Turismo ecuestre sostenible
en Finca La Bobadilla
Durante 2025, Equialia ha in-
augurado un nuevo proyecto
de turismo ecuestre sosteni-
ble en la prestigiosa Finca La
Bobadilla. La construcción
de una hípica con capacidad
para diez equinos permitirá
atender mensualmente a
más de 180 huéspedes del

hotel, combinando la expe-
riencia hípica con prácticas
respetuosas con el medio
ambiente.

Renovación de identidad
corporativa
Este periodo de expansión
ha venido acompañado de
una nueva imagen corporati-
va y un portal web renovado,
concebidos para transmitir
los valores de excelencia,
sostenibilidad e inclusión
que definen la filosofía de
Equialia.

Compromiso social y educa-
tivo
Además de sus actividades
deportivas y turísticas,
Equialia fundó la Asociación
Terapéutica Equialia para
ofrecer terapias asistidas con
caballos, dirigidas a colecti-
vos con necesidades especia-
les. El centro organiza expe-
riencias ecuestres para todos
los públicos, clases de equi-
tación, doma, eventos y acti-
vidades orientadas al bien-
estar animal y la protección
del entorno como máximas

El centro ecuestre Equialia crece y se renueva: fundación,
evolución y nueva imagen corporativa 

que siemrpe rigen el día a día
del centro coordinador por
personal cualificado.

Conciliación laboral y fami-
liar
Con el objetivo de favorecer
la conciliación entre la vida
laboral y familiar durante los

periodos vacacionales,
Equialia organiza diversos
campamentos a lo largo del
año. Para este verano, ya se
están preparando clases y
actividades recreativas con
los caballos para los niños,
así como acampadas los fi-
nes de semana. Estas pro-

puestas permitirán a los más
pequeños disfrutar de jorna-
das al aire libre, en plena na-
turaleza y en contacto direc-
to con los animales. Las acti-
vidades estarán a cargo de
monitores titulados y con
amplia experiencia en el sec-
tor.

COLECTIVOS El acto tuvo lugar en el Ayuntamiento

ANTEQUERA | El Ayuntamiento
de Antequera ha celebrado
un acto de homenaje y reco-
nocimiento a los empleados
municipales que han alcan-
zado su jubilación a lo largo
del último año.
La ceremonia ha tenido lu-
gar en el Salón de Plenos del
Consistorio, contando con la
presencia del alcalde de An-
tequera, Manolo Barón, y del
teniente de alcalde delegado
de Personal, Antonio García
Mendoza, quienes han presi-
dido un acto cargado de
emotividad y gratitud.
Numerosos compañeros, tra-
bajadores municipales y fa-
miliares han acompañado a
los homenajeados en un acto
que se enmarca en la cele-
bración de Santa Rita, patro-
na de los funcionarios, cuya
festividad se conmemora ca-
da 22 de mayo.
Con este motivo, el Ayunta-
miento ha querido poner en
valor la trayectoria profesio-
nal de quienes han dedicado
buena parte de su vida labo-

ral al servicio público y al
progreso de la ciudad.
Los trabajadores reconoci-
dos por su jubilación han si-
do Juan de Dios González,
María del Carmen Corbacho,
Manuel Aciego, Juan Serra-
no, Natividad González, En-
rique Arcas, Miguel Subires,
Juan Miguel Sánchez, Juan
Manuel Rico, Josefa Díaz y
Antonio Carmona.
Todos ellos recibieron un
pergamino conmemorativo
como recuerdo de este signi-
ficativo momento.

Durante su intervención, el
alcalde Manolo Barón desta-
có “el compromiso, la entre-
ga y la vocación de servicio”
de los homenajeados, agra-
deciendo “los años de dedi-
cación al Ayuntamiento y,
por tanto, a todos los ante-
queranos”, subrayando ade-
más “el importante papel
que cada uno de ellos ha des-
empeñado en sus respecti-
vas áreas, contribuyendo al
buen funcionamiento de la
administración local”, con-
cluyó.

Antequera rinde homenaje a
sus trabajadores jubilados 

OBRAS El objetivo es humanizar y adaptar el centro

ANTEQUERA | La delegada de In-
clusión Social, Juventud, Fa-
milias e Igualdad en Málaga,
Ruth Sarabia, ha informado
de que la Junta de Andalucía
invertirá 487.626,21 euros a
las instalaciones del Centro
de Participación Activa de
Antequera. En total, el Go-
bierno andaluz destinará 1,1
millones de euros en la mejo-
ra de cuatro centros de la
provincia, incluido el de la
ciudad del Torcal.
Las obras se basan en actua-
ciones como la sustitución
de solería, climatización o
tabiquería; nueva luminaria,
mejora de la eficiencia ener-
gética, remodelación de ase-
os y renovación de instala-
ciones de fontanería. Tam-
bién se prevé la instalación
de sistemas completos de de-
tección y de alarma de incen-
dios, así como la renovación
del equipamiento de los cen-
tros en los servicios de cafe-
tería, salas de talleres, bi-

blioteca, peluquería, salón
de actos, conserjería y des-
pachos.
“Todas estas mejoras conlle-
van la redistribución de los
espacios para optimizar la
superficie útil de los centros,
con una renovación de su
imagen” ha apuntado la de-
legada territorial, quien ha
destacado que esta iniciativa
“conlleva instalaciones más
atractivas y funcionales don-
de las personas usuarias en-
cuentran un lugar para se-
guir formándose y mantener
sus relaciones sociales”.
En este sentido, Ruth Sara-
bia ha subrayado que el obje-
tivo es humanizar estos cen-
tros y que se adapten a las
necesidades y demandas de
sus usuarios con equipa-
mientos cómodos, acogedo-
res y eficientes, dado que
“son como su propio hogar”.
Todas estas actuaciones de
mejora forman parte del mo-
delo de atención centrado en

las personas en los CPA, que
busca promover la calidad
de vida gracias a iniciativas
que redunden en su estado
físico, psicológico y emocio-
nal.

Combatir la soledad
Sarabia ha recordado que
“los Centros de Participa-
ción Activa representan un
recurso fundamental, con
múltiples beneficios para la
salud y el bienestar de las
personas mayores, sobre to-
do de cara a prevenir la de-
pendencia”.
Asimismo, suponen un es-
pacio de encuentro y relacio-
nes personales que pueden
paliar situaciones de sole-
dad no deseada. Con esta in-
versión, se pretende adecuar
los CPA al modelo de aten-
ción centrado en las necesi-
dades y demandas de las
personas usuarias, hacién-
dolos espacios seguros, ac-
cesibles y confortables.

La Junta invierte medio millón
en el Centro de Participación
Activa de Antequera
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ANTEQUERA Durante ese tiempo, Marco y su entorno más cercano,  en especial su amigo Pablo Soria, han trabajado para reanudar la actividad

ANTEQUERA | Asador de Pollos
Samuel ha reabierto sus
puertas en Antequera des-
pués de estar cerrado duran-
te más de un mes debido a un
incendio que afectó grave-
mente sus instalaciones. El
incidente ocurrió el pasado
11 de abril, cuando un denso
humo comenzó a salir del lo-
cal ubicado en la Avenida de
la Legión. La alarma se acti-
vó justo después de la aper-
tura, y la rápida interven-
ción de vecinos y cuerpos de
seguridad evitó que el suce-
so tuviera consecuencias
mayores.

“Desde la estación de auto-
buses hasta aquí se me hizo
eterno”, recuerda con angus-
tia Marco, propietario del es-
tablecimiento. La Policía Lo-
cal y Nacional actuaron rápi-
damente con extintores
mientras esperaban la llega-

da de los bomberos, quienes
controlaron el fuego origina-
do en la freidora y sacaron
las bombonas de butano pa-
ra prevenir mayores daños.
Afortunadamente, no se la-
mentaron daños personales,
pero sí importantes pérdidas
materiales.

Durante este tiempo, Mar-
co, su entorno cercano y es-
pecialmente su amigo Pablo
Soria trabajaron sin descan-
so para poner a punto el lo-
cal. “Hemos estado día y no-
che limpiando y restaurando
todo para poder abrir. Gra-
cias a la ayuda de amigos he-
mos podido volver a empe-
zar”.

La reapertura, que tuvo lu-
gar el pasado viernes 23 de
mayo, fue un éxito, con una
acogida muy positiva por
parte de los clientes habitua-
les.

Asador de Pollos Samuel reabre con más fuerza y sabor que
nunca tras un mes del incendio que dañó su local

“El apoyo de la gente ha sido
increíble. En los tres años
que llevamos aquí, hemos
sentido mucho cariño, pero
ahora ha sido aún más. Nos
han enviado mensajes, nos
han llamado, nos han ani-
mado por redes sociales y
WhatsApp… Los clientes son
excepcionales”.

A lo largo de su trayectoria,
Pollos Samuel ha mantenido
su esencia a pesar de las ad-
versidades, renovándose pa-
ra ofrecer lo mejor de sí con
su cocina casera, productos
naturales y el sabor tradicio-
nal que les diferencia desde
que el negocio se inauguró
en 1990, bajo la dirección del
antiguo dueño, Pepe. Ahora,
con Chari al frente de la coci-
na, la apuesta sigue siendo la
misma: “Aquí no hay nada
químico, todo se hace como
en casa, se cocina, se sirve y

se come. Ese es nuestro se-
llo”, comenta con orgullo.

Con la llegada del verano, el
asador tiene previsto incor-
porar algunas novedades en
su carta. “Queremos ofrecer
nuevos platitos, sobre todo
algunas ensaladas frescas, y
lo iremos anunciando poco a
poco”.

De esta forma, el estableci-
miento no solo recupera su
actividad habitual, sino que
también apuesta por seguir
evolucionando sin perder su
identidad.

Con esfuerzo, constancia y
la ayuda de quienes no han
dejado de estar a su lado, Po-
llos Samuel retoma su activi-
dad con las mismas ganas de
siempre y el compromiso in-
tacto de seguir ofreciendo lo
mejor de su cocina a toda An-
tequera y la comarca desde
ya.

Visita a Alfafar VIVA

COLECTIVOS Visita al municipio valenciano afectado por la DANA

ANTEQUERA | El alcalde de Ante-
quera, Manolo Barón, junto
a representantes municipa-
les y del colectivo ‘Antequera
Juntos por la DANA’, visitó el
jueves 22 de mayo el munici-
pio valenciano de Alfafar pa-
ra supervisar los proyectos
de ayuda financiados tras las
graves inundaciones del pa-
sado otoño. La ayuda, que
asciende a 135.000 euros -

100.000 del Ayuntamiento y
más de 35.000 de una cam-
paña solidaria-, ha permiti-
do repartir más de 15.900 co-
midas a domicilio para per-
sonas mayores y dependien-
tes.

Durante la visita, se valoró
el impacto positivo de esta
colaboración y se intercam-
bió una placa conmemorati-
va como símbolo de solidari-

dad entre ambos munici-
pios. Barón destacó que se
trata de un ejemplo de ges-
tión basada en la empatía y
la acción directa, mientras
que los anfitriones agrade-
cieron la ayuda inesperada
de una ciudad andaluza. 

La cooperación continuará
para seguir afrontando las
secuelas de la desafortuna-
da DANA.

Antequera reafirma su 
 con Alfafar

EMPLEO Se han beneficiado cerca de 200 personas

ANTEQUERA | El Ayuntamiento
de Antequera celebró el pa-
sado 28 de mayo el acto de
clausura de tres programas
de empleo y formación —
Carpintería II, Instalaciones
de Energía Fotovoltaica y
Administrativo— que supu-
sieron una inversión de
1.330.408 euros y ofrecieron
una salida laboral a 45 per-
sonas, además de emplear a
10 profesionales como moni-
tores y personal técnico.

El alcalde Manolo Barón,
acompañado por la concejal
Paqui Sánchez, destacó la
colaboración eficaz entre el
Ayuntamiento y la Junta de
Andalucía, subrayando el
papel del consistorio como
modelo de referencia en po-
líticas de empleo.

Durante el acto también se
presentó el nuevo programa
de Atención Sociosanitaria
II, dirigido a mujeres mayo-
res de 52 años, con una inver-
sión de 417.000 euros. Barón

recordó que estos proyectos
se suman a los ya iniciados
en 2025, como Andalucía Ac-
tiva y Emplea-T, alcanzando
una inversión total superior
a los 3 millones de euros y

beneficiando a cerca de 200
personas. El evento conclu-
yó con un reconocimiento al
equipo técnico y un agrade-
cimiento a la Junta de Anda-
lucía por su apoyo.

Antequera apuesta por el
empleo con más de 3 millones
de euros y nuevos programas 

Reapertura Pollos Samuel. VIVA

Clausura del curso. VIVA
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Rueda de prensa IU VIVA

Antequera  |

IU  Piden que los ingresos de la Seguridad Social reviertan en las pensiones

IU propone ayudas a la
vivienda, impulsar la cabra y
la Carnicería de los Moros

PP Se dejA en el aire la construcción del nuevo edificio 

ANTEQUERA |El alcalde de Ante-
quera, Manolo Barón, ha in-
formado de que el Ministerio
de Interior ha comunicado al
Ayuntamiento la liberación
de una partida de 350.000
euros para reformar parte
del cuartel de la Guardia Ci-
vil, dejando en el aire una
vez más la construcción del
nuevo edificio que llevan es-
perando más de 14 años y cu-
ya inversión ascendía a 4 mi-
llones de euros. “¿Ha renun-
ciado el Gobierno a la cons-
trucción del nuevo cuartel?
¿Quieren tapar la ruina de
edificio con 350.000?”, se ha
preguntado el primer edil,
quien ha pedido explicacio-
nes al Gobierno, lamentando
que se vuelva a paralizar el
proyecto.

Por el momento, desde esta
semana se ha balizado y va-
llado el perímetro del edifi-
cio que da lateralmente a la
Plaza de Castilla y a la Aveni-
da de la Legión como medida
de seguridad por riesgo de
desprendimiento. “Esas ad-
vertencias que habíamos he-
cho una y otra vez están sa-
liendo al exterior. Se puede
dar el caso de que algún pea-
tón pudiera sufrir un acci-

dente si caen tejas, voladizo
o cualquier elemento cons-
tructivo que está en pésimas
condiciones del cuartel de la
Guardia Civil”, subrayó el re-
gidor. El Consistorio se en-
cuentra a la espera de recibir
la solicitud de la licencia de
obras, de la que todavía no
tienen noticias.

Por otro lado, el Ayunta-
miento tenía intención de re-
alizar una inspección del
edificio, la cual comunicó al
Ministerio, que nunca llegó a
contestar. Las únicas res-
puestas que se han recibido

El Gobierno anuncia una
partida de 350.000 euros
para reformar el cuartel 

han llegado desde la propia
Guardia Civil. “Lamentamos
profundamente esta actitud
y aseguramos que desde el
Ayuntamiento vamos a lide-
rar la dignificación de la
Guardia Civil en estos mo-
mentos en los que en Ante-
quera están pasando por una
situación dramática en
cuanto a usos e instalaciones
y materiales”, concluyó.

El Partido Popular presentó
en el pleno una moción por
vía de urgencia en defensa
de la Benemérita y la “digni-
dad de su trabajo”.

Comparecencia de Barón. VIVA

PSOE Critican  la “mala  gestión y planificación”

ANTEQUERA | El PSOE de Ante-
quera ha denunciado que el
Ayuntamiento deberá pagar
46.222 euros en concepto de
intereses de demora a la Di-
putación Provincial de Mála-
ga, debido al retraso en la
ejecución de varias obras
subvencionadas que no se
llevaron a cabo o se realiza-
ron parcialmente. Entre las
actuaciones afectadas figu-
ran reparaciones en instala-
ciones deportivas en el anejo
de La Joya, la remodelación
de la piscina descubierta
municipal y mejoras en el ac-
ceso a la piscina cubierta,
cuyas deficiencias de ejecu-
ción han generado la devolu-
ción de importantes cantida-
des económicas en intereses.

Según José Luis Ruiz Espe-
jo, secretario general del
PSOE de Antequera, esta si-
tuación pone de manifiesto
una mala gestión y planifica-
ción por parte del Ayunta-
miento, que solicita subven-
ciones sin tener asegurados
los proyectos ni una ejecu-

ción efectiva. Además de
perder más de 400.000 euros
en subvenciones por obras
no ejecutadas, ahora se aña-
de el coste adicional de los
intereses, lo que implica una
doble pérdida para las arcas
municipales y para los ciu-
dadanos de Antequera.

El PSOE también critica la
falta de coordinación entre el
Ayuntamiento y la Diputa-
ción, pese a contar con repre-
sentación política en ambos

El PSOE achaca al
Ayuntamiento los intereses
por retrasos en subvenciones

organismos. Consideran que
una mejor planificación eco-
nómica y técnica evitaría la
devolución de fondos y per-
mitiría realizar obras necesa-
rias en infraestructuras pú-
blicas como parques, calles o
colegios. Denuncian que es-
ta mala gestión por parte del
equipo de Gobierno local, li-
derado por el PP, ha supues-
to ya la pérdida de más de un
millón y medio de euros en
subvenciones.

Socialistas. VIVA

ANTEQUERA | Izquierda Unida
ha presentado una moción
para solicitar las ayudas,
tanto del Gobierno de Espa-
ña como de la Junta de An-
dalucía, al sector de la vi-
vienda con el objetivo de fa-
cilitar el acceso a los jóvenes
y a las familias.

Por otro lado, también han
pedido poner en valor la ca-
bra malagueña en el marco
de la Feria de la Primavera
con la puesta en marcha de
campañas. "Hay 1.500 gana-
derías en la provincia, pero
a su vez es el sector más per-
judicado dentro del sector
primario porque ha visto re-
ducido su coste en el precio
de la carne y sobre todo en el
precio de la leche", explicó
la concejala, Pilar Ruiz. Ade-
más, han propuesto el im-
pulso de las escuelas de pas-
toreo a través de más fondos
y ayudas para garantizar el

ra intentar asumir esa pro-
piedad", señaló Ruiz.

Por último, proponen pe-
dir al Gobierno que todos
los años haga una auditoría
de las cuentas de la Seguri-
dad Social. "Lo que quere-
mos es que ese dinero re-
vierta en las pensiones",
concluyó.

relevo generacional. Asimis-
mo, han reclamado la puesta
en valor del yacimiento roma-
no de Carnicería de los Moros,
cercano a los Dólmenes y al
lado del IES José María Fer-
nández. "Se encuentra en una
propiedad privada. Lo que
queremos es que el Ayunta-
miento inicie las gestiones pa-

PP Moción para hacer frente a los aranceles de EEUU

Barón (PP): “El PSOE se
posiciona en contra de
Antequera y Andalucía”
ANTEQUERA | El Partido Popu-
lar ha recriminado al PSOE
el haber rechazado todas las
enmiendas que habían pro-
puesto para la moción socia-
lista sobre los aranceles que
EEUU va a imponer a Europa
y en la que defendían el plan
del Gobierno dotado con 14
millones de euros para ha-
cerles frente.

“Obviamente como no las
han aceptado, hemos tenido
que votar que no a la mo-
ción. El Partido Socialista,
que está en amplia minoría
en el pleno del Ayuntamien-
to de Antequera, no busca el
acuerdo y el consenso para
sacar una moción adelante.
Después de dos años de las
elecciones municipales, pa-
rece ser que algunos todavía

la reducción de las cotiza-
ciones sociales a las empre-
sas directamente afectadas
por los aranceles; la simpli-
ficación de los trámites ad-
ministrativos y la reducción
de la burocracia; impulso
de un plan nacional de in-
fraestructuras hidráulicas y
rechazar el acuerdo entre el
Gobierno de España y los
“independentistas catala-
nes” de reservar el 25% del
fondo de ayuda por los
aranceles exclusivamente
para Cataluña.

“El PSOE se posiciona en
contra de Antequera y An-
dalucía y vota a favor de Ca-
taluña”, concluyó el alcal-
de en rueda de prensa reali-
zada en la sede del partido
político.

no han asumido en qué posi-
ción los pusieron los anteque-
ranos”, manifestó el alcalde,
Manolo Barón.

Es por ello que el PP presentó
su propia moción al respecto,
incluyendo puntos como ins-
tar al Gobierno a adoptar me-
didas para prolongar la vida
útil de las centrales nucleares
como apoyo, garantía y pre-
servación del sistema eléctri-
co español. También pedirán
la supresión de impuestos so-
bre la producción de energía
eléctrica “con el fin de reducir
los costes energéticos sopor-
tados por empresas y particu-
lares, mejorando así su com-
petitividad”.

Promover un fondo nacional
financiado con los ingresos
procedentes de los aranceles;
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ANTEQUERA | El Antequera logró
este sábado una valiosa vic-
toria por la mínima ante la
Ponferradina en el partido
de ida de la eliminatoria,
gracias a un gol de Álex Ru-
bio. 

Este tanto permite al club
blanquiverde viajar a El To-
ralín con una ligera pero im-
portante ventaja, que podría
ser decisiva si saben gestio-
narla bien. Por su parte, la
Ponferradina se ve obligada
a remontar en casa si quiere
seguir adelante. El partido
fue muy igualado y sin mu-
chas oportunidades claras
para ninguno de los dos
equipos. Ambos conjuntos
mostraron una actitud con-
servadora, priorizando man-
tener su portería a cero. Sin
embargo, el Antequera con-
siguió romper el empate con

un gran centro de Juanmi Ca-
rrión que Álex Rubio trans-
formó en gol, marcando la
diferencia en un choque muy
cerrado. La resolución de la
eliminatoria se conocerá el

ANTEQUERA Primer partido de playoff

El Antequera CF supera su primer duelo
por el ascenso a Segunda (1-0)

ANTEQUERA Temporada histórica

ANTEQUERA | El Sano Antequera
BM Torcal ha logrado un sub-
campeonato histórico en el
Sector E de la Fase de Ascenso
a Primera Nacional, celebra-
do en Banyoles (Girona), en lo
que fue su primera participa-
ción nacional. El equipo an-
daluz cerró su actuación con
una contundente victoria por
34-21 ante el C.D. Erreka, su-
mando un triunfo, un empate
y una ajustada derrota en sus
tres encuentros. Destacaron

El Sano Antequera,
subcampeón en su
primer Sector Nacional

individualmente tres jugado-
res que fueron nombrados
MVP en cada partido: Miguel
Ángel Soto (dos veces) y José
David Ligero. El equipo mos-
tró un alto nivel competitivo,
profesionalismo y compromi-
so, dejando una huella positi-
va dentro y fuera de la pista.
Con menos de tres años de
existencia, el club cierra la
temporada con orgullo y am-
bición de ascenso para el pró-
ximo año.

próximo sábado a las ocho y
media en El Toralín, donde
la Ponferradina contará con
el respaldo de su afición pa-
ra intentar darle la vuelta al
marcador. 

El equipo leonés tendrá que
arriesgar más si quiere supe-
rar a un Antequera que parte
con ventaja y buscará defen-
derla con la máxima inteli-
gencia.

Celebración del gol. VIVA

ANTEQUERA Nacho del Castillo, que seguirá jugando en el equipo como hasta ahora, y Dani Podadera, exjugador del club, se suman a la directiva

Agustín Vidal, nuevo entrenador del Dólmenes
Antequera: «Vamos a dar todo para estar arriba”
ANTEQUERA | Agustín Vidal to-
ma las riendas del Balonma-
no Dólmenes Antequera. Su
puesta de largo tuvo lugar en
compañía de la presidenta
del club, Lourdes Melero, y
dos nuevos miembros que se
incorporan a la estructura del
club, el jugador Nacho del
Castillo y el exjugador Dani
Podadera.

“En primer lugar quiero
agradecer la confianza pues-
ta en mí. Lamentablemente
no pudimos cumplir el objeti-
vo de mantener la categoría.
Pasaron muchas cosas du-
rante el año que no fueron a
favor nuestro. Una vez pasa-
da la primera vuelta quisimos

que ser cauteloso y la liga nos
dirá dónde nos corresponde
estar. Obviamente vamos a
dar todo para estar lo más
arriba posible y si es con un
ascenso mucho mejor”, seña-
ló.

Sobre la futura plantilla, Vi-
dal explicó que el actual gru-
po tiene prioridad y las puer-
tas abiertas. “Estamos en ne-
gociaciones con los jugadores
que aún pueden seguir. El
grupo que se ha formado ha
salido muy reforzado a pesar
de la dura temporada y que-
remos que se queden los má-
ximos posibles”.

La presidenta manifestó su
confianza en el nuevo entre-

transmitir esa lucha y sacrifi-
cio, y en la segunda vuelta
pudimos cumplir el llegar a fi-
nal de temporada con una mí-
nima opción, aunque no fue
suficiente”, declaró.

Asimismo, Vidal comentó
que afronta esta nueva etapa
con ilusión y ganas, enume-
rando algunos de los objeti-
vos de cara a la próxima tem-
porada. “Soy cauteloso de
norma general. Siempre va-
mos a ir con respeto. Vamos a
ir a lo máximo, la aspiración
del club es ganar y dar lo me-
jor, pero también hay que ser
realista de que hay que rees-
tructurar muchas cosas, ha-
brá que trabajar mucho. Hay Presentación de la nueva directiva. VIVA

nador. “Conocemos de sobra
a Agustín, su compromiso
desde que llegó es de agrade-
cer. Ahora deja la pista para
pasar al banquillo, algo que
le agradecemos enormemen-
te. Él va a liderar al equipo pa-
ra conseguirlo llevar de vuel-
ta a Plata”, señaló Melero.
“Anunciamos también dos
incorporaciones a nuestra
junta directiva. Hacen falta
nuevas ideas, fuerza, apoyo,
ayudar en nuevos proyectos
que queremos llevar a cabo y
ellos nos dan ese apoyo y esas
ganas de trabajar. Los dos lle-
van toda la vida dedicando su
vida al Balonmano y nos van
a ayudar a afianzar.
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VALLE DE ABDALAJÍS | Adif no ten-
drá que suministrar nunca
más agua a Valle de Abdala-
jís. Así lo ha determinado la
Audiencia Nacional, que ha
resuelto a favor del adminis-
trador de infraestructuras
ferroviarias el pleito entre el
Estado y el Ayuntamiento,
levantando las medidas cau-
telares que desde 2021 obli-
gaban a Adif a mantener el
suministro alternativo.

Veinte años después de que
las obras del AVE destruye-
ran el principal acuífero de
abastecimiento del munici-
pio, la justicia ha considera-
do que el organismo estatal
ha pagado con creces su
deuda, mientras que por el
contrario, ha sido el Ayunta-
miento quien no ha cumpli-
do con sus obligaciones. Du-
rante 18 años, Adif ha estado
sufragando el coste de los
camiones cisterna y ha reali-
zado otras obras e inversio-
nes que en total superarían
los 30 millones de euros.

«Lo que se está haciendo
con el municipio es total-
mente injusto. No estamos
conformes con esta senten-
cia por muy bien fundamen-

tada que esté. El resultado
es que dentro de nada nos
retiran los camiones, nos
quedamos sin agua y un
pueblo sin agua está muer-
to», ha declarado a este me-
dio la alcaldesa, Virginia Ro-
mero, quien ha expresado
un gran malestar que ha he-
cho extensivo al pueblo.

Por el momento, el Consis-
torio está estudiando a con-
trarreloj todas las posibili-
dades y recursos que le que-
dan, puesto que desde que
el juzgado emitió la senten-
cia a finales de abril, el Con-
sistorio cuenta con 30 días
hábiles para recurrir, un pla-
zo que finalizará en breve.
Todavía no han decidido si
lo harán o en cambio toma-
rán otro rumbo y trabajarán
en otra línea para continuar
la lucha. Lo que tienen claro
es que agotarán hasta la úl-
tima vía. «Entendemos que
estar abasteciéndonos de
camiones cisterna de por vi-
da no es la solución. En al-
gún momento se tiene que
acabar y aparte conlleva un
peligro el hecho de que los
camiones transiten por las
carreteras cada día, pero

hasta ahora es la única solu-
ción que nos habían dado.
Independientemente, nos-
otros vamos a seguir traba-
jando por resolver el proble-
ma definitivamente, bien
con infraestructuras, sonde-
os y estudios sobre la ges-
tión y ordenación de los re-
cursos».

La regidora ya ha solicita-
do una reunión con la sub-
delegación del Gobierno en
Málaga y ha establecido
contacto con el resto de ad-
ministraciones, desde la Di-
putación de Málaga hasta la
Junta de Andalucía. «Desde
el Ayuntamiento no tenemos
personal ni medios para rea-
lizar estas actuaciones, por
lo que tendrán que seguir
ayudándonos», ha insistido.

Todo ello en la tesitura de
que nos encontramos a las
puertas del verano, cuando
se dispara el consumo en el
municipio, reciben mayor
número de visitantes y cele-
bran sus fiestas. «Es una
temporada muy complica-
da», ha concluido durante la
comparecencia recogida por
este periódico durante esta
semana.

La Audiencia Nacional determina que Adif no tendrá que
suministrar más agua a Valle de Abdalajís : “Es una injusticia”

CAMPILLOS | Las instalaciones
del antiguo campo de fútbol
municipal de Campillos aco-
gerán el espectáculo Frees-
tyle Motocross Campillos In-
ternational Legends el próxi-
mo 4 de julio a partir de las
diez. El municipio albergará
por primera vez un evento de
esta índole, que contará con
la participación de algunos
de los mejores pilotos del pa-
norama internacional. Entre
ellos, estarán presentes en
Campillos el doble campeón
del mundo Dani Torres, el
campeón de la Copa de Espa-
ña Raúl Lerena y el piloto re-
velación Pedro Torres.

Las personas que asistan a
disfrutar de este espectáculo
también podrán presenciar
las acrobacias del ‘Show trial
sobre ruedas’ que protagoni-
zarán Jero Fernández y Raúl
Muñoz. Además, habrá servi-
cio de barra con bebidas y
snacks. Las entradas están

ya a la venta (teléfono de in-
formación y reservas: 609
269 210). Si se adquieren de
forma anticipada, los precios
son: 20 € para las personas
adultas (22€ en taquilla), 12
€ para niños y niñas de entre
4 y 12 años (14 € en taquilla)
y 30 € la entrada vip (32 € en

Campillos acogerá el Freestyle Motocross
International Legends el cuatro de julio

CAMPILLOS 

ARCHIDONA | El edificio Nororma
de Archidona acogió el acto
de clausura de la Escuela Ta-
ller de Empleo y Formación
correspondiente al curso
2024/2025. En el evento parti-
ciparon los profesores y
alumnos, quienes recibieron
su acreditación tras comple-
tar el programa formativo
centrado en la confección y
publicación de páginas web.
Como demostración práctica

de los conocimientos adquiri-
dos, durante el acto se pre-

Archidona clausura su
escuela taller con el
lanzamiento de una
nueva web turística

sentó la nueva web de turis-
mo del municipio,
[www.archidonaturismo.com
](http://www.archidonaturis
mo.com). Este portal, que
ofrece una amplia informa-
ción sobre los servicios turís-
ticos de la localidad, fue des-
arrollado íntegramente por
los alumnos de la Escuela Ta-
ller.
El evento concluyó con la en-

trega de las correspondientes
acreditaciones a los estudian-
tes.

taquilla). Pueden adquirirse
online en
[www.donticket.com](http:/
/www.donticket.com) o de
forma presencial en varios
municipios de la zona como
Sierra de Yeguas (Cafetería
La Tissana), Los Corrales
(Dipuertas), Martín de la Ja-

ra (Disco Pub Aloha), Arda-
les (Restaurante El Gaitán),
Teba (Estanco Ignacio) y Al-
margen (Estanco María José).
En Campillos pueden com-
prarse en San Motos y Pub La
Cueva. El evento cuenta con
la colaboración de la Conce-
jalía de Deportes.

ARCHIDONA 



| Se enamoraron sin
esperarlo en un crucero de va-
caciones y ahora comparten
una misma pasión. María
Aguilera, de 21 años, y Roberto
Soria, de 23, son la primera pa-
reja sentimental que opta en
una misma edición a Miss
World Málaga 2025 y Míster In-
ternacional Málaga 2025. Am-
bos son candidatos por Ante-
quera, ciudad natal de ella y
adoptiva de él.

Para ellos, representar a la
tierra de los Dólmenes y el Tor-
cal es una forma de honrar no
solo una ciudad, sino también
una historia de amor y raíces.
María, como antequerana,
siente el orgullo de llevar en
cada paso la fuerza, la cultura
y el alma de su Antequera. Ro-
berto, que es de Zaragoza, en-
contró en ella su segundo ho-
gar, una ciudad que aprendió
a amar a través de su historia
de amor con María. “Para nos-
otros, representar Antequera
es demostrar que el vínculo

María y Roberto:  la joven pareja de Antequera que
opta a ser la más guapa de Málaga

| Los vecinos del Sur
del Torcal, Valle de Abdalajís
y Álora continúan en pie de
guerra ante la proliferación
de megaproyectos eólicos en
la zona. El último de ellos, el
parque eólico ‘Lagunillas’,
uno de los mayores que se tra-
mita actualmente en Andalu-
cía y que amenaza con dañar
el entorno y la forma de vida
de sus vecinos.

El proyecto, promovido por
la empresa Statkraft Iberia
Tres SLU, ha sido sometido a
un procedimiento de evalua-
ción ambiental ordinario. Así
lo recoge la Resolución de 22
de abril de 2025 de la Direc-
ción General de Calidad y
Evaluación Ambiental, publi-
cada en el Boletín Oficial del
Estado (BOE) del 28 de abril.

La instalación, que se ex-
tiende por los municipios de
Álora, Antequera y Valle de
Abdalajís, contempla la pues-
ta en marcha de 11 aerogene-
radores, algunos con una po-
tencia individual de hasta 7,2
megavatios. La energía gene-
rada se evacuará mediante
una red subterránea de 33 kV,

una nueva subestación trans-
formadora (SET Lagunillas
33/220 kV) y líneas aéreas que
enlazarán con la infraestruc-
tura nacional de Red Eléctrica
Española.

Aunque el parque no se ubi-
ca directamente en espacios
protegidos, sí se encuentra a
escasa distancia del Paraje
Natural Desfiladero de los
Gaitanes (1,35 km) y de la Zo-
na de Especial Conservación
(ZEC) Ríos Guadalhorce (a
apenas 120 metros), así como
del entorno del Torcal de An-
tequera, lo que ha generado
preocupación entre expertos
y vecinos por el riesgo de coli-
sión de aves rapaces como el
buitre leonado o el águila per-
dicera, así como de especies
de murciélagos amenazadas.

Además de un riesgo severo
de colisión con la fauna, su
instalación también podría
generar una fragmentación
del hábitat, pérdida de conec-
tividad ecológica e importan-
tes impactos hidrológicos al
cruzar el trazado con 13 cau-
ces innominados y zonas de
flujo preferente.

Uno de los mayores parques eólicos de Andalucía
amenaza Antequera y la zona sur del Torcal

En fases de lluvias intensas,
se estima un riesgo de inun-
dación por encima de los 6
m/s para un periodo de retor-
no de 100 años. Asimismo, se
prevé la generación de más de
71.000 m³ de tierras y resi-
duos de construcción no peli-
grosos, además de residuos
industriales durante la fase
operativa del parque.

En cuanto al patrimonio cul-
tural, según se detalla en el
BOE, se identifica una posible
afección indirecta a yaci-
mientos arqueológicos próxi-
mos al aerogenerador 8, así
como cruces con vías pecua-
rias como el Cordel de Mála-
ga, elementos protegidos por
normativas autonómicas.
Rechazo social ante el mode-

lo de implantación energética
La reacción ha sido inmedia-
ta por parte de los vecinos de
la zona y la Plataforma ‘Eóli-
cas Junto a El Torcal NO’, que
denuncia que el proyecto ha-
ya sido diseñado sin partici-
pación pública y con un enfo-
que exclusivamente econó-
mico o en b. 

“Estos aerogeneradores ten-

con una ciudad no depende
solo del lugar de nacimiento,
sino también del corazón de
quienes la eligen cada día”,
explican.

Desde pequeña, María ha
sentido devoción por el mun-
do de la interpretación y el mo-
delaje, pero no fue hasta 2022,
con 18 años, cuando dio un
paso al frente al participar por
primera vez en Miss Earth
Marbella, donde quedó segun-
da dama de honor. Un año
más tarde, obtuvo el puesto de
tercera dama de honor en Miss
Grand Málaga. “Estos certá-
menes me enseñaron no solo a
desenvolverme sobre un esce-
nario, sino a desarrollar mi
confianza y a ser más cons-
ciente del mensaje que quiero
transmitir”, afirma María.

En cambio, Roberto nunca se
había planteado concursar en
certámenes de belleza, hasta
que conoció a María, su inspi-
ración. “Es mi primera vez en
un certamen, pero estoy muy

motivado por la experiencia y
el crecimiento personal que
me está brindando”, confiesa.

Ambos afrontan el reto con
mucha ilusión, apoyo mutuo,
motivación y la comprensión
de que cada uno tiene su pro-
pio proceso dentro de esta ex-
periencia. “Hemos aprendido
que, cuando dos personas se
apoyan y se respetan, los des-
afíos se hacen más fáciles.
Compartir este camino nos
permite crecer juntos, animar-
nos en los momentos compli-
cados y celebrar cada logro,
por pequeño que sea”.

Más allá del resultado final,
ambos consideran su partici-
pación como una victoria per-
sonal. “Los certámenes de be-
lleza son una plataforma para
crecer, para dar visibilidad a
causas importantes y para de-
mostrar que, con esfuerzo y
corazón, se pueden alcanzar
grandes metas. Este es solo el
principio de un camino lleno
de nuevas oportunidades”,

subrayan. María es modelo,
actriz y entrenadora personal
en formación, además está
cursando estudios en Coa-
ching y Motivación Deportiva.
Su objetivo es continuar cons-
truyendo una carrera en el
mundo artístico y motivacio-
nal, impulsando proyectos
propios como Box of Wolves,
que buscan empoderar a las
personas a través del deporte y
el bienestar emocional. “Tam-
bién aspiro a seguir exploran-
do en el mundo audiovisual y
artístico, especialmente en el
ámbito del entretenimiento y
la interpretación. Me ilusiona
poder inspirar a otros a no ren-
dirse, confiar en sus capacida-
des y perseguir sus sueños con
pasión y perseverancia”, afir-
ma.

Por su parte, Roberto sueña
con seguir creciendo, tanto en
el mundo del modelaje, como
en su carrera profesional en
Derecho. “Quiero poder inspi-
rar a los demás con mi esfuer-

drían un impacto catastrófico
sobre la población de aves,
incluidas las especies migra-
torias, además de contribuir
gravemente a la fragmenta-
ción del hábitat”.
Critican además que la Alter-

nativa 0, no ejecutar el pro-
yecto, no ha sido evaluada
con el detalle exigido por la
ley. En su opinión, “se ha ex-
cluido a los residentes de la
planificación de los proyectos
y se ha antepuesto el benefi-
cio económico del promotor y
sus accionistas”.

Actualmente, el proyecto se
encuentra en una fase inicial.
A pesar de la publicación en
el BOE, todavía no se ha
abierto un periodo de consul-
ta pública en el que los ciuda-
danos puedan presentar ale-
gaciones formales. Para la
plataforma, esto es “comple-
tamente inaceptable”. 

Afirman que hay viviendas
situadas a menos de 500 me-
tros de los aerogeneradores
previstos y consideran que
esa proximidad “nunca sería
tolerada por quienes toman
las decisiones o por los pro-

pios promotores”. 
“Es hora de que nuestros po-

líticos desarrollen un poco de
sentido común, se pongan en
nuestro lugar y hagan algo
para defender al pueblo que
les ha elegido”, defienden.
Por su parte, la Dirección Ge-

neral de Calidad y Evaluación
Ambiental ha determinado
que, debido a la magnitud de
los impactos esperados y su
carácter acumulativo, el pro-
yecto debe pasar obligatoria-
mente por una evaluación

ambiental ordinaria. Esta de-
cisión no es recurrible direc-
tamente, pero sí lo será la au-
torización definitiva que aún
deberá ser tramitada.

Desde la plataforma vecinal
se anuncia una campaña in-
formativa en los municipios
afectados y se prevé la organi-
zación de reuniones para
compartir información con
los residentes. “Sí, vamos a
luchar contra esto”, asegu-
ran.

zo, disciplina y compromiso.
Aspiro a demostrar que con
trabajo duro y dedicación, se
pueden lograr grandes cosas”.

La gran gala final de ambos
certámenes se celebrará el 13
de junio, momento en el cual

se anunciará a la ganadora
que representará a Málaga en
el certamen nacional de Miss
World Spain y el vencedor que
lo hará en Mister International
Spain, final de la cadena de
competiciones.

viva LUNES, 2 DE JUNIO DE 2025 15

Medio Ambiente



Comarca  |
16 LUNES, 2 DE JUNIO DE 2025   viva

CAÑETE LA REAL

CAÑETE LA REAL| Cañete la Real
está sufriendo cortes de sumi-
nistro eléctrico ocasionados
por los trabajos de adaptación
y mejora de las líneas de alta
tensión que discurren por el
término municipal. Estos tra-
bajos están enmarcados en la
obligación de las compañías
eléctricas de adecuar las insta-
laciones atendiendo al Real
Decreto 1432/2008, de 29 de
agosto, por el que se estable-
cen medidas para la protec-
ción de la avifauna contra la
colisión y la electrocución en
líneas de alta tensión.

La última interrupción de su-
ministro se produjo el lunes 26
de mayo, este corte de sumi-
nistro se realizó sin grupo elec-
trógeno, y aunque aparezca

publicado en un horario am-
plio, la empresa restauró el su-
ministro a mitad de la maña-
na.

Los siguientes cortes de luz
previstos serán los días 10, 11,
12 y 13 de junio, el municipio
dispondrá de un grupo elec-
trógeno en el centro de distri-
bución, con lo que se minimi-
zarán las afecciones. No obs-
tante, en estos días se produci-
rán pequeñas interrupciones
de suministro eléctrico duran-
te las operaciones de conexión
y desconexión del generador.

Según recoge la legislación,
las actuaciones de acondicio-
namiento de las infraestructu-
ras se hacen siguiendo un or-
den de prioridad técnico basa-
do en criterios de conserva-

En marcha la mejora y adecuación de las líneas de
alta tensión de Cañete la Real

ción de especies y de zonas de
especial interés, como es el ca-
so de los corredores de vuelo
de las aves, donde precisa-
mente se encuentra enclavado
buena parte del entorno natu-
ral de Cañete la Real. Desde el
Ayuntamiento se tiene cons-
tancia y se lamentan las mo-
lestias que los trabajos de
adaptación y mejora de las lí-
neas de alta tensión están oca-
sionando a los ciudadanos y al
ritmo del pueblo, una actua-
ción que excede a las compe-
tencias municipales del Ayun-
tamiento, que ha estado en
contacto directo con la empre-
sa desde el inicio del proyecto
para intentar que los cortes de
suministro tengan el menor
impacto posible.

ALAMEDA | Alameda vuelve a
mirar de frente a su historia
con un nuevo homenaje a la
figura de El Tempranillo, es-
ta vez en forma de unas sevi-
llanas dedicadas al mítico
bandolero andaluz José Ma-
ría Hinojosa Cobacho. La
cantante y vecina del muni-
cipio, Ana María Delgado, ha
sido la encargada de dar voz
a esta pieza inédita que pre-
tende conectar tradición,
historia y cultura a través de
la música flamenca.

Un recorrido por la vida del
bandolero
La obra, titulada ‘El Tempra-
nillo’, es una creación origi-
nal del compositor malague-
ño Juani Gutiérrez, con direc-
ción vocal del maestro Javier
Tapia y producción musical
de Luis Gómez, reconocido
en el ámbito andaluz por su
trayectoria profesional. La
producción audiovisual ha
estado a cargo de Vicen Gar-
cía y Enrique Díaz, dos espe-
cialistas en grabación y do-
cumentación de temas histó-
ricos relacionados con el
bandolerismo. Las sevilla-
nas relatan los momentos
clave en la vida del bandole-
ro, desde su juventud hasta
su muerte, transmitiendo
con sensibilidad el espíritu
de una época que marcó a
fuego la historia del interior

andaluz. “Ha sido muy espe-
cial para mí dedicar tiempo y
cariño a estas sevillanas,
porque no solo cuentan una
historia, sino que conectan
con mis raíces, con la histo-
ria de mi tierra y con la iden-
tidad cultural de mi pueblo”,
destaca Ana María, la artista
encargada de darle voz al
sencillo. “Cantarle a El Tem-
pranillo y hacerlo en mi pro-
pio pueblo ha sido como de-
volver algo que, de alguna
manera, también me perte-
nece. He tenido el privilegio
de ponerle voz a su leyenda,
y eso me llena de orgullo”.

La escenografía del video-
clip ha sido desarrollada por
la Asociación Vida y Muerte
de José María El Temprani-
llo, y la bailaora flamenca
María Dolores Ávila Pedrosa,
quien aporta con su arte el
ritmo necesario para com-
pletar esta narración musi-
cal. “Ha sido el resultado de
un trabajo intenso, fruto del
esfuerzo colectivo de todo el
equipo que lo ha hecho posi-
ble. Desde el primer momen-
to nos volcamos con ilusión y
compromiso, y ver el resulta-
do final ha sido realmente
gratificante”.

Uno de los principales obje-
tivos del videoclip ha sido
usar la música como medio
de divulgación histórica y
cultural, acercando la figura

ALAMEDA

Alameda pone voz flamenca a la leyenda de ‘El Tempranillo’
de El Tempranillo a las nue-
vas generaciones y al públi-
co general. “Queríamos
mantener viva la memoria de
José María, y qué mejor for-
ma que hacerlo a través de
nuestras raíces, de la música
que sentimos como propia”.
La elección de las sevillanas
no es casual. Este palo del
flamenco, de gran populari-
dad y arraigo, ha permitido
construir un relato accesible
y emotivo, capaz de llegar
tanto a los habitantes del
municipio como a los turis-
tas que cada año recorren la
famosa ‘Ruta del Temprani-
llo’.

Es por ello que el videoclip
pasará a formar parte del
material audiovisual que se
proyectará durante sus visi-
tas guiadas, un itinerario tu-
rístico que conecta diversas
localidades andaluzas uni-
das por la huella del bando-
lerismo histórico. Esta ruta,
integrada en los planes de
turismo de interior, recibe
cada día a visitantes nacio-
nales e internacionales inte-
resados en la historia, la na-
turaleza y la cultura de la zo-
na. Alameda, que alberga el
único mausoleo documenta-
do de un bandolero en Euro-
pa, se ha convertido en uno
de los puntos neurálgicos de
esta ruta y, con este nuevo
proyecto musical, se vuelve a

Tras los trabajos que se des-
arrollarán los días 10, 11, 12 y 13
de julio se darán por conclui-
das las modificaciones en las
líneas de alta tensión del co-
rredor de vuelo de aves situa-
do entre Teba y Cañete la Real,
convirtiendo a este entorno en
el primero de la comarca en
quedar adaptado a la normati-
va vigente.

En el término municipal de
Cañete la Real existen varias lí-
neas de alta tensión sobre las
que se ha estado trabajando,
que están conectadas a dife-
rentes transformadores desde
donde se distribuye electrici-
dad al pueblo, que a su vez es-
tá dividido en sectores según
el transformador que le sumi-
nistra.

reforzar el valor de sus encla-
ves, presentándolos con una
estética pensada para cauti-
var al espectador y motivar
futuras visitas.

“Espero de corazón que ‘Al
Son del Tempranillo’ pueda
llegar a muchos otros pue-
blos, para que más personas
puedan disfrutar de la histo-
ria, del arte y de la cultura
que hemos querido transmi-
tir”, comparte la intérprete
que realizó las declaraciones
recogidas por el periódico
Las 4 Esquinas Viva esta se-
mana.
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VVA DE LA CONCEPCIÓN

VVA DE LA CONCEPCIÓN | La Junta de
Andalucía ha declarado la tra-
mitación de emergencia para
la reparación de caminos rura-
les en Villanueva de la Con-
cepción, uno de los munici-
pios gravemente afectados por
las intensas lluvias y borras-
cas encadenadas de febrero y
marzo de 2025.

Según la resolución publica-
da por la Consejería de Agri-
cultura, Pesca, Agua y Des-
arrollo Rural, Villanueva de la
Concepción contará con una
inversión total de 613.735 eu-
ros, destinados a la reparación
de diez caminos rurales esen-
ciales para la actividad agríco-
la y ganadera local.

Entre las actuaciones previs-
tas destacan el Camino de las
Cadenas (53.654 euros), Cami-
no del Espinazo (36.173 euros),
Camino del Tejar (28.506 eu-
ros), Camino Real de Carlos III
(153.924 euros), Camino de la
Boca del Asno (75.888 euros),
Camino de Antequera a Casa-

bermeja (38.167 euros), Cami-
no de Villanueva a Casaber-
meja (67.734 euros), Camino de
los Frailes (62.354 euros), Ca-
mino de los Contrabandistas
(54.156 euros) y el Camino de
las Monjas (43.179 euros).
a Junta de Andalucía es quien

se encarga de la contratación y
la ejecución de los trabajos. La
declaración de emergencia
permitirá agilizar todo el pro-
ceso, que deberá iniciarse en
el plazo máximo de un mes y
concluir en seis meses, con el

Declaran la tramitación
de emergencia para la
reparación de caminos
rurales en Villanueva de la
Concepción

objetivo de restablecer cuanto
antes la normalidad en las ex-
plotaciones agrarias y garanti-
zar la seguridad de los vecinos
y vecinas del municipio.
El alcalde de Villanueva de la

Concepción, Gonzalo Sán-
chez, ha querido agradecer a
la Junta de Andalucía la inclu-
sión de 10 de los 12 caminos
solicitados en el plan de emer-
gencia, lo que supone un res-
paldo fundamental en situa-
ciones de afecciones a la in-
fraestructura como ésta.

ARCHIDONA

ARCHIDONA | El pasado viernes 16
de mayo, el salón de actos de
la Biblioteca Pública Munici-
pal Dr. Ricardo Conejo Ramilo
de Archidona acogió el acto de
entrega de premios del XXV
Concurso de Relato Corto
“Ochavada”, en un evento pre-
sidido por el alcalde Juan Ma-
nuel Almohalla.

Durante la ceremonia, el
concejal de Cultura, Pablo Ga-
rrido Liceras, inauguró oficial-
mente la renovación del salón
de actos, que ha sido mejora-
do con nuevo equipamiento
técnico. “Hoy inauguramos
este nuevo salón de actos re-
formado, que nos ayude a la
mejor divulgación de eventos

culturales en la localidad”,
afirmó. Asimismo, animó a los
presentes a participar en los
concursos de poesía que pró-
ximamente tendrán lugar en
Archidona.

En la categoría de adultos,
el primer premio fue otorgado
a Dolores María Pérez Gonzá-
lez (Málaga), autora de El as-
censor y proximidad. El se-
gundo premio recayó en María
Teresa Becerra (Málaga), por
Desnudo en la tarde, mientras
que el tercer premio fue para
José Javier Luque Hidalgo (An-
tequera), por Tocando la sire-
na. En la categoría de secun-
daria, se alzó con el primer
premio David Ramos López

Dolores María Pérez González gana el XXV Concurso
de Relato Corto ‘Ochavada’

(IES Luis Barahona de Soto de
Lucena) por El chico sin rostro.
El segundo premio fue para
Clara González Pérez (Archi-
dona), con Sin dirección, y el
tercero para Elena López Se-
rrano, también del IES Luis
Barahona de Soto.

En primaria, la ganadora
del primer premio fue Rocío
Ruiz Rubio (CEIP San Sebas-
tián), con La escalera del tiem-
po. El segundo premio fue pa-
ra Francisca Tejada Rosúa
(CEIP San Sebastián), por El
tesoro mágico del bosque, y el
tercer premio fue compartido
por Alba Romero Alba y Han-
na Ayman Aly, ambas del CEIP
San Sebastián.

ARCHIDONA| El pasado miércoles
comenzó el Taller de Cocina
Saludable en el Hotel Escuela
Convento Santo Domingo de
Archidona, con la participa-
ción de alrededor de treinta
personas. La actividad forma
parte del «Mes de la Salud»,
una iniciativa promovida por
el área de Salud del Ilustre
Ayuntamiento de Archidona.
La inauguración del taller con-
tó con la intervención de la
concejal María de Gracia Nue-
vo, quien dio la bienvenida a
los asistentes y agradeció la
colaboración del centro hote-
lero.

“Nos encontramos aquí pre-
sentando una actividad de ta-
ller de alimentación saludable
dentro de las actividades que
se hacen en el Plan Local de
Salud”, declaró.

La edil destacó la importan-
cia del evento y el doble enfo-
que del aprendizaje: “Los
alumnos van a tener dos tipos
de aprovechamiento, van a es-
tar fijados más en el tema del
vino, en la alimentación, y
luego van a llevar una parte
práctica de recetas saluda-

bles”. Durante su interven-
ción, agradeció también “a los
medios de comunicación, a
los alumnos inscritos, y al per-
sonal del hotel que facilita el
desarrollo de este taller tan
imprescindible para la salud
del día a día de nuestra ciu-
dad”.

Posteriormente, tomó la pa-
labra Alberto Ortiz, nuevo di-
rector del Hotel Escuela Santo
Domingo, quien expresó su
agradecimiento al consistorio:
“Gracias también al Ayunta-
miento simplemente por la

Más de 30 personas
participan en un taller de
cocina saludable en
Archidona

confianza que demuestra en el
Hotel Escuela Santo Domin-
go”. Ortiz subrayó el compro-
miso del centro con el proyec-
to: “Me parece una acción
magnífica en ese plan de co-
mida saludable para ir incenti-
vando e ir mejorando poquito
a poco nuestra calidad de vi-
da”.
El taller se desarrollará en va-

rias sesiones e incluirá demos-
traciones prácticas centradas
en la elaboración de recetas
equilibradas y sostenibles en
general.

ARCHIDONA
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Las vajillas que conquistan a los chefs Michelin son
‘Made in Málaga’
CASABERMEJA| «Lo que busca-
mos es transmitir emociones
con las piezas que hacemos.
Creo que lo conseguimos y
eso la gente lo aprecia y lo
valora». La pasión y la dedi-
cación son el verdadero mo-
tor detrás del éxito de María
Monasterio, ceramista mala-
gueña que ha conquistado el
corazón de los chefs de la al-
ta cocina.

A sus 38 años, Monasterio
ha trabajado ya con una
gran variedad de restauran-
tes de toda España. Su pri-
mer trabajo con Mauricio
Giovanini, propietario de
Messina, restaurante con es-
trella Michelin en Marbella,
marcó un antes y después en
su carrera profesional. Des-
de entonces, han sido mu-
chos los que han apostado
por el talento de esta artista.
Desde los malagueños Kale-
ja, Beluga o Ta-kumi, hasta
chefs de la talla de Martín
Berasategui, uno de los coci-
neros con más estrellas Mi-
chelín del mundo al frente
de restaurantes como Lasar-
te en Barcelona o Etxeco en
Ibiza.

La artesana también ha co-
laborado con grandes mar-
cas. La más reciente, Cerve-
zas Alhambra, para la que
ha realizado tres piezas edi-
ción limitada para su nueva
serie Numeradas Andalucía.
«Estudié un poco el modelo
de mercado y sus necesida-
des. En base a ello preparé
un portfolio que remití a di-
versos restaurantes. Con el
tiempo, las redes sociales, el
boca a boca y la prensa que
se ha hecho eco de mi traba-
jo me han ayudado mucho a
conectar con los clientes».

Los comienzos

Aunque en un principio es-
tudió arquitectura, terminó
cursando alfarería en la Es-
cuela de Arte San Telmo de
Málaga, donde se enamoró
completamente del oficio.
Dio sus primeros pasos pro-
fesionales en el Paseo de
Sancha, lugar en el que se
encontraba el taller de su
tío, Pablo Romero, reconoci-
do ceramista malagueño re-
cién jubilado este año.

Con poco más de 30 años,
Monasterio comenzó a espe-
cializarse en la elaboración
de piezas utilitarias como
las vajillas, encontrando en
la hostelería su público po-
tencial. «La vajilla en gastro-

nomía es muy importante.
Forma parte de una expe-
riencia completa que englo-
ba el momento de la comida.
Un emplatado bonito te hace
disfrutar todavía más», de-
talla.

El aumento exponencial de
encargos y la falta de espa-
cio le han llevado a trasladar
su sitio de trabajo en hasta
dos ocasiones. Hace tan solo
unos meses cambió la gran
ciudad por un pueblo de
4.000 habitantes enclavado
en los Montes de Málaga,
Casabermeja, donde el Cen-
tro Andaluz de Emprendi-
miento le ha cedido por
unos años una nave tras
conseguir su adjudicación
por concurso.

Expansión
Aparte de trabajar para los
restaurantes más prestigio-
sos del país, uno de los obje-
tivos de Monasterio es abrir
y expandir el mercado.
«Queremos buscar otro tipo
de clientes y llegar al públi-
co en general. Por ello he-
mos elaborado una colec-
ción pensada para el hogar,
con formas más prácticas de
las que se suelen usar en ca-
sa», explica Monasterio,
quien fecha para finales de
mayo o principios de junio el
lanzamiento de su nueva va-
jilla doméstica titulada ‘Má-
laga, colores y paisajes’.

viva LUNES, 2 DE JUNIO DE 2025 19

A corto plazo también quie-
re proyectar su marca a nivel
internacional y llevar sus
creaciones, también de de-
coración, más allá de estas
fronteras. De hecho, en el es-
tudio ya están preparando
un pedido con destino a Aus-
tria y han confirmado su
participación en ‘Maison et
Objet’, una de las ferias más
importantes de diseño de in-
teriores en París que será en
septiembre.

Seña de identidad
Su trabajo se inspira mucho
en la naturaleza. «Siempre
he vivido cerca del campo,
tenemos la playa, con su luz
al atardecer… Málaga es una
ciudad muy bonita con pai-
sajes muy variados. La idea
de la nueva vajilla domésti-
ca es que tiene muchos colo-
res distintos que puedes
combinar para hacerla a tu
gusto», señala. Además de
motivos rústicos y del mar, el
trabajo de Monasterio se ca-
racteriza por su equilibrio.
«Si una pieza tiene una for-
ma más elaborada, el color
es más plano. Por el contra-
rio, si es más simple, le pue-
do llegar a dar brochazos de
color que funcionan como
textura. Me gusta que no sea
demasiado recargada, sino
elegante», apunta.

La calidad también forma
parte indispensable de cada

elaboración. «Trabajamos el
greg, un material que se cue-
ce a altas temperaturas, a
1.260 grados, lo que otorga
una mayor resistencia a la
pieza y se aprecia en el tacto
y los acabados», subraya.

Monasterio realiza piezas
totalmente a medida que se
adaptan a las necesidades
de cada cliente. «Muchas ve-
ces me dan libertad, me en-
señan ideas de lo que quie-
ren o directamente les gus-
tan los modelos que ya hay
disponibles en nuestro estu-
dio», puntualiza.

En general, los plazos que
manejan son de dos meses,
contando desde que inician
la producción, hasta que ha-
cen entrega del trabajo. «La
cerámica tiene su compleji-
dad, pues requiere mucho
tiempo de práctica y apren-
dizaje. Cuando metes una
pieza en el horno, se produ-
ce un proceso químico que lo
cambia, pasa de ser arcilla a
ser cerámica. Y en ese mo-
mento a veces se dan proble-
mas, no salen las cosas co-
mo uno piensa. Una pieza
que ya has hecho antes tam-
poco sale igual, hay que ha-

cer muchas pruebas». Ac-
tualmente el equipo lo for-
man tres personas: María,
que se encarga del diseño y
la producción; Michel, su
marido, quien realiza las ta-
reas de administración y
Maica, ceramista con gran
bagage y experiencia en el
sector.

Además, en el taller tienen
un claro compromiso con la
sostenibilidad. Una muestra
de ello es ‘Renacidas’, una
exposición de piezas decora-
tivas y artísticas elaboradas

con material reciclado y des-
echado y pan de oro que verá
la luz próximamente. Asi-
mismo, imparten cursos de
formación y clases privadas,
que han ganado mucha po-
pularidad entre el público
extranjero.

Por otro lado, han creado
su propia marca personal de
herramientas para cerámica
y alfarería: MOMO Tools,
prácticas, de buena calidad
y elaboradas en España con-
cretamente.
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ANTEQUERA

ANTEQUERA| Antequera ha ren-
dido homenaje a la Beata
Madre Carmen del Niño Je-
sús con el descubrimiento
de una nueva placa conme-
morativa, instalada junto a
la iglesia del colegio Nuestra
Señora de la Victoria.

Realizada en bronce, la
placa se enmarca en una es-
tructura de acero que incor-
pora los escudos de la con-
gregación y del Ayunta-
miento. Su diseño combina
elementos contemporáneos
con un estilo que evoca el si-
glo XIX.

El texto que acompaña al
rostro de la beata incluye la
frase “Bendito sea Dios que
tanto nos quiere”.

Antequera rinde homenaje a Madre Carmen con una placa
conmemorativa por el aniversario de la congregación

ANTEQUERA

ANTEQUERA | Antequera vivió el
pasado fin de semana uno de
sus momentos más significa-
tivos con la salida procesio-
nal del Santísimo Cristo de la
Salud y de las Aguas, patrón
de la ciudad.

La multitudinaria cita, car-
gada de tradición y fervor po-
pular, reunió a cientos de fie-
les que han acompañado con
devoción al Cristo por las ca-
lles del centro histórico.

En este 2025, la celebración
ha tenido un carácter aún
más especial al conmemorar-
se el 350 aniversario funda-
cional de la Hermandad, re-
forzando el profundo vínculo
que une a la imagen con el al-
ma de la ciudad.

El Cristo de la Salud y de las Aguas
recorre Antequera en el 350
aniversario de la hermandad

ANTEQUERA

Antequera se vuelca para
acompañar a María
Auxiliadora en procesión
ANTEQUERA | Antequera se volcó
para acompañar a María Au-
xiliadora, que recorrió las
principales calles de la ciu-
dad en una jornada que reu-
nió a numerosos fieles que
mostraron su devoción a la
Santa.

El cortejo tuvo lugar durante
la mañana y culminó en torno
a las dos y media de la tarde.

Ahora, cada día 24 la Asocia-
ción de María Auxiliadora ce-
lebrará sus tardes de forma-
ción religiosa y culto en honor
a su Sagrada Titular.
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